

En la tarde del pasado jueves estuvo visitando de incógnito con su escolta, el campamento de Taracena, donde el Coronel Jiménez Orge dirige el mando de las columnas que operan en este Frente, el Presidente de la República D. Manuel Azaña.



PORTAVOZ DE LAS IZQUIERDAS

NO PASARAN

Hemos vivido horas de intensa emoción, pero siempre con la esperanza optimista del resurgir de un pueblo como el nuestro que se presta con esa ilusión como faro encendido, a la defensa de las libertades democráticas, amenazadas por la reacción inquisitorial de unos malos y perjuros militares, de políticos, contrabandistas y curas trabucareis, toda la gama junta del bandolerismo, que arruinaba a España.

Moros y cristianos

Franco ha traído a los moros para que nos asesinen. ¡Aún habrá por ahí catetos que ante ese matón se inclinen!

Por eso nuestras milicias luchan contra esa jauría poniendo el alma en la lucha, muriendo con alegría.

ANTONIO CAÑADAS

FRANCISCO GONZALO

Ha transcurrido casi mes y medio en que cayó acribillado por las balas fascistas, Francisco Gonzalo, el camarada seguntino, gran luchador y entusiasta defensor de los ideales obreristas; no conocía personalmente a la nueva víctima, juna más, de la reacción; sólo por sus escritos o las referencias en "Avante" y ABRIL, pero nos era gratamente admirable su proceder, como lo son todos los luchadores rebeldes y más aún los que en los medios pueblerinos han tenido y tienen que trabajar tanto, para convencer a los hermanos proletarios de que su unión y fuerza ha de redimirlos de la condición humillante en que se encontraban o encuentran; los que en los pueblos pequeños y grandes sienten las nobles ansias de dar a conocer las ideas gloriosas de la emancipación de los trabajadores y toman a su costa el valor enorme de fundar Sociedades obreras de lucha y Casas del Pueblo, los que han de vivir ya seriamente odiados y perseguidos por los eternos caciques del lugar, porque éstos se ven amenazados y muy justamente por las peticiones más humanas, más razonables de sus peones, de obreros, debidas a las prédicas del paladín societario.

Julio último, no cumplimos del todo con el benemérito camarada; los apasionantes temas de actualidad, la lucha heroica y grandiosa del pueblo español contra sus enemigos seculares, los traidores militares y sus aliados del momento que desean destruir la República democrática, dieron de lado al infame asesinato de Francisco Gonzalo; ¡pero como ya la epopeya gloriosa que están escribiendo con su sangre generosa, las fuerzas leales al Gobierno, de la República y los denodados y valientes milicianos, lo permite, voy a exponer a la consideración de ABRIL, a la de los organismos obreros de todas tendencias de la provincia y a la de los compañeros todos de Correos, incluidos los carteros urbanos, esta humilde proposición: ¿No podíamos hacer algo por esa digna y desventurada compañera de Francisco Gonzalo y por esas tres criaturas padre?

ANTONIO PEREZ

Nota del Gobierno Civil

En el día de hoy y por los Partidos que integran el Frente Popular de los pueblos de Sacedón, La Isabela y Pareja, se han donado al Comité de Abastos provincial, con destino a los Hospitales de sangre y

Milicias que actúan en los frentes, las siguientes especies: Trescientas gallinas, treinta y dos conejos, ocho palomas, mil kilogramos de judías, ciento setenta y siete kilos de garbanzos, siete docenas de huevos y mil cien kilos de fruta.

Los caídos en defensa de la República

En Barcelona, se honra la memoria de un alcarreño

La prensa madrileña ha publicado la noticia de que en la tarde del día 22 del actual, se verificó en Barcelona un homenaje a la memoria del Cabo del Cuerpo de Asalto Florián Redondo y del Guardia Gonzalo Pavón, que murieron luchando contra los sublevados el 19 de Julio.

Viveres para las Milicias de Yunquera

Relación de compañeros que han suministrado viveres para las milicias populares de Yunquera de Henares, gestión realizada por la Comisión de Abastos del Círculo Socialista de Trabajadores de la Tierra (U. G. T.) de dicho pueblo: Ventura Estremera, Benjamín de Lucas, Martina Dongil, Arturo Gil, Julián Pascual, Pepe Mayor, Fernando Navarro, Nicolás Blas, Nicolás García, Esteban Bueno, Pedro Molina, Venancio Calleja, José Taraceno. Entre estos vecinos se han recogido dos mil kilos de patatas y entre los ganaderos de dicha localidad, se han recogido veinticinco ovejas.

Desde el frente de Sigüenza

Por la prensa y la radio nos llegan todos los días noticias de los triunfos obtenidos por el ejército leal y las columnas de milicianos. Dura es la lucha, pero más dura es nuestra voluntad de vencer y acabar con la canalla fascista que, al grito hipócrita de «arriba España», arrasan pueblos, asesinan campesinos y no tienen el más pequeño temor ni remordimiento de hundir a España en la más negra miseria.

avanzadas, el ejemplo de Octubre tiene que estar siempre presente. ¡Cuántas enseñanzas hemos sacado los trabajadores de aquel movimiento! Yo tengo el convencimiento de que sin él, el triunfo de hoy no hubiera sido tan fácil de obtener.

Con los camaradas que militan en la C. N. T. y en la F. A. I. quedan todavía, no hay que ocultarlo, bastantes diferencias producidas, más que por nada, por el poco interés de todos en aclarar. El ideal anarquista, ya lo ha demostrado infinidad de veces nuestro camarada Largo Caballero, de una sociedad sin Estado, es el nuestro también.

Un saludo a mis Milicias

Fontanar, caracterizado por ABRIL como baluarte de izquierdas en estos momentos terribles, criminales, por culpa de unos antipatriotas, momentos que pasarán a las rojas páginas de la Historia, ha sabido ocupar su puesto; fueron momentos críticos, momentos de emoción, sobre todo cuando el teléfono sonó por primera vez para ordenar al Alcalde se pusiera a las órdenes del fascio, ¿qué hizo el Alcalde? En el Ayuntamiento estaban con él los Concejales, el Presidente de la Sociedad de Trabajadores, la Junta directiva, y el que suscribe de Izquierda Republicana; en una palabra, el Frente Popular. ¿qué hizo el Alcalde? Cumplir con su deber desobedeciendo tales patrañas, y todos como un solo hombre en sus puestos y a defender la República.

za, a todos salud; todo se atenderá, todo se hará porque una guerra, fijaos bien, tiene tres fases; saber combatirla, saber vencerla, y poder sostenerla; vosotros la estais combatiendo, la estais venciendo porque el triunfo es nuestro, y nosotros la estamos sosteniendo ¿cómo?, recolectando el fruto, producto de nuestro sudor, que esos criminales pretendían destruir. Camaradas; pelear, vencer, que nosotros seguiremos trabajando para que no os falte nada: no os faltará. Viva la República.

Remesas del frente

Un grupo de milicianos de la columna de Guadalajara, acampada en Jadraque, trajo el lunes pasado la misión de entregar a las fuerzas del campamento de Taracena, la remesa de un jamón, catorce corderos y cuarenta y ocho gallinas, procedentes de dos pueblos de la línea de fuego donde habían efectuado una batida.

CONSUELO MENCHERO. Frente de Sigüenza, 26-8-1936

¿Todavía andan sueltos por los montes algunos curas trabucaires, a estas alturas que añoran los tiempos del cura Merino y sus secuaces. No hace mucho se le encontró al párroco huido de un pueblo de esta provincia, un documento de varias planas a mansueto, en el que se le encomendaba a las mujeres a encender con los detentadores de su conciencia la guerra civil. Así han sido semejantes contraventores del 5.º y el 6.º mandamientos.

REDACCION Y ADMINISTRACION: TELÉFONO 299
CERVANTES, NÚM. 20, PRINCIPAL

¡Campesinos! por la República

Historia de la ruinoso política triguera de las derechas fascistas en el bienio negro.

En estos días, en que Castilla vive el drama de la guerra civil con su cortejo de sangre y de ruina, que ha desencadenado por campos y ciudades la avaricia de la caduca aristocracia, grandes terratenientes, clerecía, militarismo y demás privilegiados de casta, que se alzaron en armas contra la República democrática el 18 de Julio, para arrebatarnos libertades al pueblo español y tratando de implantarnos una dictadura de las más odiosas de tipo fascista-vaticana, es preciso recordar a nuestros lectores, la funesta política agraria desarrollada por esas gentes ambiciosas e insensibles ante el esfuerzo y el dolor ajeno, y tradicionales enemigos de la República, porque trataba de aplicarles las leyes de Reforma Agraria y de Rescate de bienes comunales en defensa de los trabajadores de la tierra; y con el fin de nueva economía agraria y de las municipalidades.

Un poco de historia, para que se sepa sobre el futuro. El conglomerado de los terratenientes hoy en día se aglutina en las urnas de las elecciones. En Noviembre de 1936 una campaña de los hombres de la República en el bienio negro, ha sido una campaña de ineptitud, petulantía y administración de la ruina a los campesinos, llevando el hambre a casi todos los hogares de los pueblos rurales de Castilla. ¿Qué han hecho esas derechas fascistas de aquellas promesas que sembraron a volar por los pueblos y campos de España, hablando de "rescate de la tierra" y de que se vendería la fanega de trigo a treinta pesetas, cuando en el Poder? Nada cumplieron. Una burla cruel y un cinismo. Las derechas reaccionarias en cuyas filas se agrupaban grandes terratenientes, latifundistas, y ex-títulos que gozaban privilegios de clase en el pasado y enterrado régimen monárquico, son las mismas que condujeron por el odio y en su deseo de venganza, ante la aprobación por las gloriosas Constituyentes de la Ley de Reforma Agraria, han calumniado a todos los medios a su alcance y pretexto de una importación de trigo—realizada para prevenir necesidades del consumo público—a doncelino Domingo, austero y capacitado, uno de los mejores ministros de Agricultura que ha tenido la República, ya que nada se ha probado cuando se trató de este asunto en las sueltas Cortes ordinarias con mayoría reaccionaria.

La retirada de trigos viejos

Los trigueros viven de realidades y de promesas. Así hemos visto, gobernando esas derechas fascistas, para llevar a cabo la retirada de trigos viejos se invitó, en el preámbulo del decreto a los harineros para tomar parte en el concurso. Lo hicieron así; y fueron los mejores postulantes en algunas provincias. Mas posteriormente, el ministro del ramo creyó oportuno rectificar el rumbo, y se adjudicó a la Confederación Nacional Agraria, que también ganó el concurso, la mayor cantidad de trigos añejos. Ante tenía que suceder lo mismo; que los primeros beneficiarios de la Ley de Rescate de bienes comunales disfrutaran el beneficio han participando en esa tendencia reaccionaria, que vendieron el trigo al precio de tasa. Concluyendo, que se salía de los límites de la economía pública, y se hizo política de cam-

pequeños — nunca mejor empleada la frase—al señalar con desigualdad irritante a los castas de trigueros. ¿Así no tienen el mismo derecho de protección del Estado todos los trigueros, desde el momento que pagan sus contribuciones? Así se explica que fuesen admitidos trigos con "gorgojo", y se rechazasen otros muy pulcros. Pero es más, esta medida de la retirada de trigos ha resultado ineficaz, por no haber alcanzado el 15 por 100 de lo prometido. De aquí se deduce, que si llega a molturar el 85 por 100 restante y se lanza al mercado, la catástrofe no tendría precedentes. También conviene recordar, la disparidad de criterios que existía entre los ministros de Agricultura y Guerra de aquel Gobierno del contubernio derechista: ¿Sobraba o no sobraba trigo? Si no sobraba, ¿para qué pretendía el traidor y jesuíta Gil Robles darle a los caballos del Ejército para su consumo, en vez de cebada? Formidable argumento que proporcionaron para la campaña electoral del Frente Popular, antes del 16 de Febrero: «más de medio millón de familias de los parados carecen de pan, y las derechas fascistas querían dar el sobrante de trigo a las bestias».

Cómo se vendía el trigo en España

La situación del mercado triguero se agravaba cada día más. Todo el mundo creía que había un precio de tasa y que con más o menos dificultades se venían efectuando operaciones. Pero la realidad era distinta y más amarga. Oficialmente, para vender el trigo había que enviar muestras para su presentación en la Jefatura agronomica de cada provincia, y cuando un comprador acertaba con la de un vendedor, al que de antemano no podía conocer, la operación se concertaba y allí mismo se pagaba para mayor garantía. Sin embargo, en la práctica no se hacía nada de esto, porque los labradores no podían esperar a vender su trigo de ese modo tan peregrino. Y como las necesidades del triguero por razones de enfermedad, desalucio, etc., no admitían espera, el trigo se vendió de todos modos legal e ilegalmente. Es decir, que la tasa no se cumplió. Mientras tenía una escapatatoria, el harinero la utilizaba, y esa existía con la presentación del certificado de pobreza expedido por los Alcaldes para obtener guías y vender como se quisiera. Basta preguntar. ¿Qué labrador es el que no tenía necesidad de vender? Había provincias y está en el ambiente, que para vender el trigo con facilidad, convenía estar afiliado a determinada sociedad confesional a la que tenían que abonar cuota de entrada. Aunque a nadie podía extrañar, porque de esa coleccionidad patronal han salido nombradas la mayoría de las Juntas de Contratación, a las que había que satisfacer cuotas mucho mayores que las que se pagan en las Cámaras Agrícolas, que tanto combatieron los interesados en defender el confesionalismo agrario. Esto demuestra, que la influencia de los "agrarios" y de la extinguida "Ceda" en las Juntas de Contratación era notoria. ¿Y qué ha sido de aquellos diputados de la "Ceda" por Madrid, Guadalajara y Toledo, que anunciaron renunciar sus actas si el problema de los trigos no obtenía solución? Nadie les ha creído, y hasta el ministro del ramo se creyó en el deber de recordarles, que con sus notas se había aprobado la Ley que obligaba a pagar un céntimo por kilo de trigo vendido. Y no hablemos del pretendido aumento en una décima de la contribución. Jamás podrán justificar su agrarismo, esos mercaderes de la ignorancia del campesino. Y es que para llamarse "agra-

rios» no bastaba ponerse la cruz de Santiago en la americana. En general, se vino vendiendo la fanega de trigo a diez y siete pesetas la fanega, precio ruinoso.

Comparando con el glorioso bienio de izquierdas

Entre los hombres del campo la ola de indignación contra esas derechas fascistas crecía de un modo alarmante. Se oía decir: ¡nos han engañado! ¡nos han traicionado! Para colmo, tuvimos noticias, de que en ciertas comarcas ya se hacían ventas de trigo a 12 pesetas la fanega. ¡Qué ruina para los trigueros! ¿Cómo podrían pagar los gastos de laboreo de las tierras, yuntas de mulas, abonos, plazos de maquinaria agrícola, impuestos y atender a sus más apremiantes necesidades? Y comparaban con justísima razón esta situación caótica del mercado de trigos, con aquella época del glorioso bienio republicano en que dominaba el bienestar en el campo, porque los trigos se vendían al precio de tasa a 49 y a 59 los 100 kilos, precio remunerador; y la tasa se cumplía con rigor si era preciso.

Resumen: que la política triguera desarrollada por las derechas fascistas en dos años que estuvieron en el Poder—por traición de Alcalá Zamora—arroja ese balance desastroso; han hecho víctimas de sus engaños y traiciones a los colonos y pequeños propietarios de la tierra, extendidos por todo el territorio nacional; y han sembrado el hambre y la desesperación por todo el medio rural de España. Pueblos rurales, y de un modo especial los de Castilla, que no tuvieron otro medio para salvarse de la ruina que los asolaba que votar al Frente Popular en la pasada contienda electoral del 16 de Febrero, para solucionar de este modo el problema de los trigos, y demás problemas nacionales que plantea la agricultura, y enterrar para siempre las burdas maniobras de esas derechas, con la creación de Juntas comarcales y concurso para la retirada de trigos viejos, que permitió solamente vender al precio de tasa el trigo de los grandes terratenientes de la "Ceda". Por tanto, ¡campesinos de Castilla!, ha llegado la hora de sumar vuestro máximo esfuerzo para derrotar y aplastar al fascismo que pretende esclavizaros, y en defensa de la República democrática que os dará la propiedad de la tierra que venís cultivando, y como iréis observando en el sinnúmero de incautaciones de grandes fincas rústicas que estos días se vienen realizando en la retaguardia.

ANTONIO GELPI ASOREY
Tórtola de Henares, Agosto de 1936.

Rogamos a nuestros colaboradores procuren ser breves en sus escritos, para dar cabida a las informaciones de actualidad que hayan de hacerse.

¡ADELANTE!..

*Aún la patria no ha muerto,
valientes campeones,
esclavos del trabajo
que hicieron con sudores
subir a las fortunas
de los grandes señores,
arrecian en la lucha...
¡como que son leones!*

*Adelante que es vuestra;
maldigo los blasones
que sirvieron tan solo,
para ser los traidores
de puras libertades,
que brillan con fulgores
de roja viva llama,
en invictas acciones.*

*República de España,
sera la vencedora
en esta gesta hidalga
de un nuevo Romancero,
escrito con la sangre
del pueblo, inmoladora...*

*Trabajador hermano,
inmortal caballero
con el fusil y el mono...
¡Ya eres, triunfador,
la figura más noble
y leal del guerrero!*

Francisco S. Morón.

La suscripción del Ayuntamiento

Para remediar en lo posible los daños ocasionados a la Ciudad por la sublevación militar, el Ayuntamiento inició una suscripción pública que, como era de suponer, ha sido entusiastamente acogida. Jornaleros, industriales, comerciantes, empleados, propietarios, todas las clases sociales, en fin, y Corporaciones y entidades se han apresurado a enviar sus donativos o, ante las dificultades del momento, a anunciar para fecha próxima sus envíos u otros nuevos.

[Así se demuestra el cariño a Guadalajara!]

También han contribuido los Ayuntamientos y vecinos de pueblos de la provincia, quienes, además de las cantidades que figuran o figurarán en las relaciones que haremos públicas, han hecho entrega en el Hospital provincial, con destino a los heridos, de pollos, gallinas, huevos, palomas, quesos y otros artículos alimenticios.

El día que escribimos estas líneas—miércoles, 26—nos enteramos que la suscripción superaba la cifra de 32.000 pesetas.

Recogiendo el sentir del Ayuntamiento popular, hacemos público desde estas columnas su reconocimiento y gratitud a los generosos donantes.

A continuación publicamos la primera relación, lamentando que, por apremios de espacio, no podamos, como era deseo de la Alcaldía Presidencia, ampliarla más.

Pesetas	
Ayuntamiento de Guadalajara	5.000'00
Alcalde y Concejales	250'00
Ramón Joven, miliciano de Madrid	1'00
Emilio Perucha Sanz	11'00
Bernardino Isidoro Martínez	11'00
Diego de Bartolomé	8'00
Marciano Alfonso	8'00
Narciso Herrera	8'00
Epifanio Viejo	6'00
Fabián García	6'00
Ángel Sánchez	10'00
Juan Antonio Sáez	8'00
Jacinto Polo	5'80
Juan Borda	8'00
Leonardo Borda	3'25
Gregorio Olmeda	5'00
Fernando Muñoz	6'00
Guillermo Zafra	5'75
Julián Pacheco	6'00
Benito Fernández	7'00
Gregorio Coruña	7'00
Antonió Pardo Borda	25'00
Suma y sigue	5.405'80

Telegrama a Valencia del grupo "Pasionario"

Con motivo del imponente mitin antifascista celebrado el día 23 en el campo de Mestalla de Valencia, al que asistieron más de cien mil personas, fué cursado desde Sigüenza el siguiente telegrama:

«Para Valencia, de Sigüenza.—Estimado camarada presidente. Salud. Enterados grandioso acto antifascista se celebra hoy en esa, queremos que, por conducto vuestro deis un saludo revolucionario todos antifascistas valencianos en nombre primera y segunda compañía se encuentran destacadas frente Sigüenza, y que llevan glorioso nombre «Pasionario».—Por primera y segunda compañías, Isidro Fernández y José Gómez».

El telegrama transcrito fué acogido con una ovación calorosa y entusiastas vivas en dicho acto, que terminó interpretándose el «Himno de Riego», «La Internacional» y «La Joven Guardia».

El próximo número se publicará ABRIL con sus cuatro páginas acostumbradas. Se advierte a los señores anunciantes que desean figurar en nuestra sección de anuncios, lo indiquen con brevedad a la Administración de nuestro semanario.

CINE

«Octubre»

Entre las interesantes películas proyectadas en el Cine-Ateneo en las distintas funciones benéficas anteriores, a las que el público arriacense ha contribuido con importantes ingresos líquidos en pro de los Hospitales de Sangre y de las Milicias populares, señalamos por sus características modernas la singular realización de Eisenstein, «Octubre».

A través de las agitadas masas que luchan con un acertado reflejo de la realidad, la película asciende con una concepción optimista en medio del drama que vive el pueblo, hacia la Revolución rusa triunfante. Es un conjunto de actitudes humanas y de imágenes técnicas de vanguardia en las posibilidades de la cinematografía, lo que define el valor artístico pleno de originalidad visual de esta cinta magistral. Pero en la parte que podemos llamar de ética revolucionaria de la argumentación, se descifra el ambiente de ironía con que se envuelve en mudas escenas sucesivas, la actuación gubernamental anti-popular de la figura automatizada de Kerenski, certera realización que constituye el aspecto básico de la crítica de este personaje y los satélites de su política contrarrevolucionaria en todos sus autocráticos matices.

«Octubre» es una de las películas de interpretación moderna, en que la imaginación cultivada del espectador, suplente de la vulgaridad de su técnica cinematográfica y artística.

Ya era hora de que nuestros cines también sirvieran para divulgar con esta frecuencia el arte proletariado de la pantalla.

Hoy sábado, a las 7'30 y 10'30, a beneficio del Socorro Rojo Internacional, en el Cine-Teatro del Pueblo se proyectará la soberbia película «Artemio, cargador del Volga», interpretada por E. Egorof, E. Gall y N. Simonoff.

Mañana domingo, a las 7'30 y 10'30, «Evasión».

Frontón Moderno

A beneficio del Socorro Rojo Internacional, se celebrarán, mañana domingo, dos interesantes partidos de pelota por los notables jugadores Zarauz, padre e hijo, contra Aguirre y Huertas, y Pastes y Letamendia contra Sacristán y Vallano.

¡Infeliz, esclavo y tonto!!

Cinco ovejas y dos cabras; una vaca con su choto; cuatro parcelas de tierra y un prado formaban todo el capital de Juan Pobre. Hijos tres, y cuatro pronto. Por casa tiene un chamizo formado de piedra y lodo. Vestir de harapos. Sus carnes enseñan. Comer (los codos se comerían por hambre), patatas, grasa y pan poco. Nunca ven una peseta: sólo penuria en su torno respiran. Pena en sus pechos cuando no llanto en los ojos. Duermen en duros jergones en cuarto insalubre y lóbrego. Mas cuando suenan clarines, gritos de triunfo, sollozos mal contenidos de avaros; de explotadores enojos; de vividores las furias; derramando como chorros de ríos que se desborndan, y las ansias de los otros, de los que oprimidos luchan por romper el yugo odioso. Juan Pobre teme quedarse sin sus cabras y su choto; sin ese prado y las tierras; sin esos hijos, despojos de seres que la miseria los llevará a un sanatorio; sin nada, que esa es su hacienda. ¡Infeliz, esclavo y tonto!! ¡Bien mereces ser esclavo y morir lleno de piojos!!

M. BENITO.

«Prensa y Cultura»

Mitin juvenil antifascista

Iniciando la serie de actos culturales y políticos y espectáculos de arte popular que tiene el propósito de celebrar el nacimiento del grupo juvenil, «Prensa y Cultura», editor del nuevo semanario «U. H. P.» e instalado en el Cuartel General de las Milicias, se celebró ayer, viernes a las siete de la tarde, el primer mitin antifascista de orientación política y social, después de la pretoriana sublevación militar, en el Cine-Teatro del Pueblo, (antes Teatro Casino), del cual se ha incautado dicho grupo cultural proletario.

Presidió el acto el compañero Fernando Vera, justificando la obligada ausencia del camarada Raimundo Serrano, que también estaba anunciado para hablar.

Hizo uso de la palabra, en primer lugar, Vicente Relajo, extendiéndose en documentadas y minuciosas consideraciones acerca de las características tradicionales de España que provocaron el levantamiento militar fascista y que el pueblo con maravilloso heroísmo unánime aplastará para siempre. Puso de manifiesto cómo la economía y la política españolas han estado dirigidas y explotadas por unas castas teocráticas de ascendencia feudal, más que por una burguesía capitalista que en nuestro país no había podido madurar, y señaló finalmente la necesidad de ir estructurando desde las propias organizaciones políticas y sindicales el nuevo Estado democrático de la República reconquistada con las armas por el pueblo, y que en un mañana lleno de esperanza proletaria dará paso al Estado socialista abierto a todos los horizontes.

Habló por último, Miguel Alonso Calvo, quien con un fino estilo irónico, bosquejó la moral relajada de los militares sublevados, diciendo que no hay que impacientarse en la retaguardia por el curso de los acontecimientos, puesto que el triunfo del pueblo español, tan extraordinario en su lucha colectiva contra el fascismo, es absolutamente seguro de antemano, y el optimismo en la victoria de las clases que viven del trabajo; ha de presidir con serenidad plena todos nuestros actos en apoyo de los camaradas que combaten en el frente. Terminó confiando en que el pueblo español señalará al mundo el camino de su nueva cultura, muy superior a la que los propios conservadores de una civilización decadente están destruyendo, haciendo de los monumentos arquitectónicos sus últimos reductos en la estúpida guerra civil que han desencadenado en nuestro país. Los disertantes fueron muy aplaudidos por el numeroso público que asistió al acto.

Ayuntamiento de Guadalajara

Anuncio

Para seguir facilitando a los vecinos de la ciudad datos sobre los cuartos desalquilados, así como para que el Negociado de Inquilinato no extienda los recidos del arbitrio a aquellos que se encuentren en estas condiciones, es necesario que los propietarios y administradores de todas las casas de la población presenten en la Oficina de Arbitrios, sin excusa ni pretexto alguno, las alteraciones producidas o que se produzcan en las viviendas.

El incumplimiento de lo ordenado dará lugar a sanciones.

Guadalajara, 26 de Agosto de 1936. El Alcalde-Presidente.—Antonio Cañadas.